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Вниманию родителей!
Как правильно вести себя на дороге

Обращение  
Президента РФ

ЗАМКИ
Ремонт, вскрыт., обивка. 
Тел. 8-495-753-54-93.

ДВЕРИ, ОКНА, 
БАЛКОНЫ, РЕШЕТКИ, 
НАВЕСЫ, КОЗЫРЬКИ, 
БЕСЕДКИ! 
Сжатые сроки! Низкие 
цены! Высокое качество! 
От прямого производителя. 
Тел. 8-909-649-66-66. Сайт 
www.metal-express.ru

МАГАЗИН «СКУПКА»
Покупаем и продаем б/у и 
новые телефоны, ноутбуки, 
планшеты, электроинстру-
мент, бытовую технику, 
антиквариат, иконы, фар-
фор, значки, монеты, золо-
то, серебро и мн. другое. 
Купим все. Зеленоград, 
Крюковская пл., д. 1а.  
Тел.: 8-985-182-69-99, 
8-925-705-32-32.

ВНИМАНИЕ!
Такого еще не было  
в Зеленограде. Серебряные 
украшения с настоящими 
якутскими бриллиантами! 
Успейте приобрести по 
очень выгодным ценам, 
от 900 руб. Коллекция в 
ограниченном количестве, 
успейте стать обладателем 
счастья!  
ТЦ «Панфиловский»,  
1-й этаж. Салон ЭПЛ  
«Якутские бриллианты».

КУПЛЮ ВАШЕ АВТО
Деньги сразу,  
оформление на месте.  
Тел. 8-926-733-57-48.

РЕМОНТ МЕБЕЛИ
Обивка, перетяжка  
мягкой мебели на дому.  
Еврочехлы.  
Тел. 8-495-744-36-53.

РЕМОНТ МЯГКОЙ 
МЕБЕЛИ
Мебельные ткани.  
Работаем с организациями 
и частными лицами. 
ВКЗ, Сосновая аллея,  
д. 7, тел.: 8-499-734-87-73, 
8-915-013-26-08.

КУПИМ ВАШ 
АВТОМОБИЛЬ
за наличные в день  
обращения.  
Тел. 8-495-724-25-94, 
zelcars.ru

ТАНЦЕВАЛЬНАЯ 
СТУДИЯ «ФАНТАЗИЯ»
Дошкольники 3-5 лет. 
Мама и малыш (с 2 лет). 
Тел. 8-968-391-15-61.

РЕМОНТ ШВЕЙНЫХ 
МАШИН
Тел. 8-903-231-82-63.

ЗАМКИ, ДВЕРИ
Замена, обивка.  
Тел. 8-906-770-73-78.

Голикова назвала первых выходящих 
на пенсию по новым правилам россиян
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колонка  
редактора

Событием минувшей не-
дели, да что там недели —  
месяца, а то и года, стало 
обращение Президента 
РФ В. В. Путина по пово-
ду пенсионной реформы. 
Без преувеличения, вся 
страна прильнула к экра-
нам. Сегодня мы публи-
куем этот исторический 
документ, и, внимательно 
изучив обращение главы 
государства, каждый сде-
лает свои выводы.

Все ждали, какие смяг-
чающие предложения 
сделает президент. С точ-
ки зрения пенсионного 
возраста он позаботил-
ся о женщинах, уравнял 
с мужчинами: всем по  
5 лет. Все остальные «пря-
ники» были посвящены 
льготам, и только один 
«кнут» — уголовная от-
ветственность за уволь-
нение работников пред-
пенсионного возраста для 
работодателей.

Еще одну заботу про-
явил президент о тех, 
кто собирался на пенсию 
в 2019 и 2020 году. Это 
касается мужчин 1959 
и 1960 года рождения, 
женщин 1964 и 1965 года 
рождения. Он даже при-
вел пример: если мужчи-
на, родившийся в январе 
1959 года, должен был по 
новому законодательству 
уйти на пенсию в январе 
2020 года, так вот ему 
бонус: милости просим в 
июле на пенсию. Это гу-
манно, и такое предложе-
ние порадовало мужчин и 
женщин предпенсионного 
возраста. Но не прошло и 
двух суток, как на сайте 
газеты «Известия» появи-
лось заявление госпожи 
Голиковой. Она пояснила, 
что это будет касаться 
только тех, кто родился не 
позднее 30 июня, а осталь-
ные такого смягчения не 
получат. Классический 
пример, как можно вы-
холостить предложения 
Президента РФ.

С таким подходом и 
льготы, о которых сказал 
глава государства, можно 
так забюрократизировать, 
что немногие смогут ими 
воспользоваться. Это, 
безусловно, тревожит.

Нюанс эмоциональный. 
Было видно, что прези-
дент расстроен. Он попро-
сил россиян отнестись к 
реформе с пониманием. 
Народ также расстроился 
и теперь, наверное, все 
понимает.
Анатолий КУЗНЕЦОВ,  

главный редактор

Изменения в пенсионном 
законодательстве первыми затронут 
мужчин 1959 года рождения, рассказала 
вице-премьер Татьяна Голикова.

Так, с учетом предложенной президентом меры муж-
чины, родившиеся в первом полугодии 1959-го, выйдут 
на пенсию в первом полугодии 2019-го. Те же, кто 
появился на свет во втором полугодии того же года, 
выходят на отдых уже во втором полугодии 2020-го.

Следом, по данным Голиковой, получат пенсион-
ные выплаты те граждане, которые родились в первом 
полугодии 1960-го. Они выйдут на пенсию в 2021 году, 
а рожденные во втором полугодии — во втором полу-
годии 2022-го.

В 2024-м выйдут на пенсию мужчины 1961 года 
рождения (на тот момент им будет 63 года). Далее 
идут россияне 1962 года рождения (2026) и 1963 года 
рождения (2028).

Что касается женщин, то те, кто родился в пер-
вом полугодии 1964-го, получат пенсию уже в первом 
полугодии 2019-го, а рожденные во втором полугодии 

— во втором полугодии 2020-го. Женщинам, появив-
шимся на свет в 1965 году, выплаты будут назначаться 
в зависимости от того, в каком полугодии они родились. 
Это будет первое полугодие 2021 года и второе полу-
годие 2022 года соответственно.

Россиянки 1966 года рождения уйдут на пенсию в 
58 лет (в 2024 году), рожденные в 1967 году — в 59 
лет (2026), а рожденные в 1968 году — в 60 лет (2028). 

29 августа президент России Владимир Путин высту-
пил с обращением к россиянам и объяснил свою пози-
цию по поводу пенсионных изменений, которые в июне 
предложило правительство России. В своем обращении 
президент призвал смягчить пенсионные изменения.

В частности, речь идет о сокращении сроков выхода 
женщин на пенсию с 63 до 60 лет, а также установ-
лении льгот для тех, кто должен выйти на пенсию в 
ближайшие два года по старым правилам. Президент 
также предложил сократить необходимый стаж для 
женщин до 37 лет (вместо 40 лет), для мужчин — до 
42 лет (вместо 45).

Предложенный ранее Кабинетом министров за-
конопроект предусматривал постепенное повышение 
возраста выхода на пенсию до 65 лет для мужчин и 
до 63 лет для женщин к 2034 году. Документ уже был 
одобрен в первом чтении. Ко второму чтению, которое 
состоится осенью, депутаты подготовят поправки, сбор 
которых должен завершиться 24 сентября.

Источник: iz.ru

Продолжение. Начало в № 35, 41, 44, 46, 
47, 48, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 58, 62, 69, 71, 79, 
101 за 2016 год, № 1, 3, 6, 8, 17, 18, 19, 20, 21, 
22, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 35, 39, 40, 42, 43, 44, 
45, 46, 47, 48, 49, 51, 54 за 2017 год, № 1, 2, 3, 
4, 5, 14, 20 за 2018 год

24 августа 1941 года
64-й день войны
Советские войска под напором про-

тивника отошли на непосредственные 
подступы к Таллину.

При штурме переправы противника 
через Днепр подбит самолет командира 
звена 74-го штурмового авиаполка лейте-
нанта Сергея Колыбина. Пилот направил 
его на занятую немцами переправу и по-
дорвал его. Колыбина взрывной волной 
выбросило из машины, но он остался 
жив, прошел плен, лагеря и после войны 
был награжден орденом Ленина.

В Москве состоялся митинг «предста-
вителей еврейского народа», призвавший 
«братьев-евреев во всем мире» объеди-
ниться для отпора фашизму.

В Москве, в Центральном театре 
Красной армии, состоялась премьера 
первой пьесы о войне — «Крылатое 
племя» Аркадия Первенцева. Около 
здания театра стояли зенитки, а чтобы 
дезориентировать немецких летчиков, 
рядом с театром построили макет церкви.

20-летие встретил советский летчик 
Иван Алексеевич Воробьев, будущий 
полковник авиации, дважды Герой Со-
ветского Союза.

25 августа 1941 года
65-й день войны
Красная армия после упорных боев 

оставила Великие Луки и Любань.
Действовавшие в районе Чудово со-

ветские войска начали отступление на 
Кириши и Пушкино. Направление на 
Тосно и Мгу оказалось для противника 
открытым.

Войска 34-й и 11-й армий Северо-За-
падного фронта отошли на реку Ловать. 
Здесь линия фронта стабилизировалась 
на многие месяцы.

Войска Южного фронта закрепились 
на левом берегу Днепра на рубеже Пере-
волочная — Днепропетровск — Запо-
рожье — Каховка. Противник захватил 
плацдармы на восточном берегу Днепра 
в районе Днепропетровска.

Адольф Гитлер в беседе с Бенито 
Муссолини утверждал, что захваченная 
добыча значительно больше той, на ко-
торую он рассчитывал. Однако фюрер 
умолчал, что захваченные источники 
сырья ввиду сильных разрушений до-
бывающих предприятий могут быть 
использованы для немецкой промыш-
ленности лишь в ограниченных разме-
рах и что ввиду недостатка транспорта 
переброска сельскохозяйственной 
продукции из СССР не может быть 
полностью обеспечена.

В связи с опасностью включения 
Ирана в орбиту военно-стратегической 
политики Германии после вручения тре-
тьей ноты советские (44, 47 и 53-я армии) 
и английские войска вступили на иран-

скую территорию. Советские самолеты 
бомбардировали североиранские города 
— Тебриз, Решт, Казвин, Пехлеви. Бои 
продолжались пять дней.

Шеф нацистской пропаганды доктор 
Йозеф Геббельс записал в дневнике: 
«Вмешательство Московской радиостан-
ции в передачи немецкой радиостанции 
продолжается беспрерывно и производит 
постепенно неприятное действие». Геб-
бельс собрал совещание специалистов, 
чтобы выработать энергичные меры 
против этого. Но все было напрасно. 
Геббельс был чрезвычайно уязвлен 
публичной демонстрацией технической 
слабости немецкой радиостанции по 
сравнению с советской. Через пару дней 
министр пропаганды снова вернулся к 
этому вопросу: «Во время наших передач 
последних известий московский диктор 
делает к каждому переданному известию 
злобный и полемический комментарий».

26 августа 1941 года
66-й день войны
Немцы ворвались в Таллин. Еще два 

дня в городе шли уличные бои. 28 авгу-
ста Ставка отдала приказ об эвакуации 
Таллина: Ленинград сильно нуждался во 
всех войсках и кораблях, которые еще 
можно было спасти.

В Фонд обороны страны поступило от 
трудящихся 276,1 млн руб.

27 августа 1941 года
67-й день войны
Войска 7-й армии Карельского фронта 

вели бои против возобновившего насту-
пление противника.

У защитников Одессы осталось 249 
орудий корабельной и береговой артил-
лерии, 19 самолетов истребительного 
полка (к 1 сентября, после прибытия по-
полнения, их стало 40), 34,5 тыс. бойцов 
и офицеров. В бои были брошены только 
что сформированные части морской 
пехоты, и уже с первых дней сначала 
румыны, а затем немцы стали панически 
бояться бесстрашных и дерзких бойцов 
в тельняшках и бескозырках. Немцы 
называли морских пехотинцев «черной 
смертью».

Йозеф Геббельс решил посетить 
лагерь советских военнопленных на ок-
купированной территории Белоруссии: 
«Лагерь военнопленных представляет 
собой ужасную картину. Часть боль-
шевиков должна спать на голой земле. 
Дождь льет как из ведра. Большинство 
не имеет никакой крыши над головой… 
Я с ними беседовал и пришел к опре-
деленному заключению относительно 
того, что мне было не совсем ясно о 
большевизме. Большевизм, безусловно, 
переделал русский народ. Если он еще не 
проник во все поры нации, то, во всяком 
случае, бесспорно, что 25-летнее воспи-
тание и управление народом не прошло 
бесследно и не могло не коснуться этих 
крестьянских парней… Все они антисе-
миты. Никто ничего не говорит против 
Сталина… С другой стороны, они не 
настолько тупы и вовсе не животные, 
как об этом создается впечатление при 
просмотре нашей кинохроники. Наша 
сторожевая охрана несет тяжелую 
службу. Находиться ежедневно в этом 
вонючем лагере, иметь общение с по-
добными типами…»

В Версале во время церемонии по 
случаю отправки на Восточный фронт 
первого отряда «французского анти-
большевистского легиона» француз Поль 
Колетт сделал несколько выстрелов из 

револьвера по Пьеру Лавалю (бывшему 
премьер-министру Франции и будущему 
главе правительства Виши) и Марселю 
Деа (бывшему министру авиации и осно-
вателю профашистской партии) и ранил 
их. В этот же день немецкий комендант 
Парижа объявил в приказе о расстреле 
пяти коммунистов-заложников.

Объединенное германское командо-
вание приняло стратегическую записку: 
«Разгром России является ближайшей 
и решающей целью войны. Поскольку 
в 1941 году полностью осуществить это 
не удается, в 1942 году продолжение вос-
точной кампании должно стать задачей 
номер один… Только после того, как Рос-
сии будет нанесено военное поражение, 
должны быть развернуты в полную силу 
боевые действия в Атлантике и в Среди-
земном море против Англии, если воз-
можно, с помощью Франции и Испании».

На ленинградском Комбинате хлебо-
продуктов имени С. М. Кирова закончи-
лись запасы пшеницы. Комбинат начал 
вырабатывать муку из овса, ржи, сои, 
затем фуражных культур и хлопкового 
жмыха. Это произошло за два дня до 
того, как немцами была перерезана по-

следняя железная дорога, соединявшая 
Ленинград со страной.

28 августа 1941 года
68-й день войны
После ожесточенных боев Красная 

армия оставила Днепропетровск. Не-
мецкие войска захватили Тосно. Войска 
Юго-Западного фронта вели бои с про-
тивником, форсировавшим Десну и за-
хватившим плацдарм на южном берегу 
у Шостки.

Советский Балтийский флот, неся 
крупные потери на немецко-финских 
минных заграждениях и подвергаясь не-
прерывным атакам вражеской авиации, 
оставил окруженный немцами Таллин, 
взорвав военные объекты базы, разру-
шив и заминировав гавани, и начал про-
рыв на Кронштадт. Суда, не способные 
выйти в море, были затоплены. К 30 авгу-
ста в Кронштадт прибыли 112 кораблей, 
23 транспорта и вспомогательные суда. 
Было эвакуировано более 18 тыс. чело-
век. На переходе погибли 15 кораблей.

При обороне Таллина погиб эстон-
ский государственный деятель и писа-
тель Йоханнес Лауристин (1899-1941), 
председатель Совнаркома и секретарь 
ЦК КП (б) Эстонии.

С начала немецкого наступления на 
Ленинград и до 30 августа была еще 
возможность завезти в город продоволь-
ствие. Но командующий Юго-Западным 
направлением Ворошилов и первый 
секретарь ленинградских обкома и 
горкома ВКП (б) Андрей Жданов бодро 
рапортовали Сталину, что войска про-
тивника ни за что не будут допущены к 
«колыбели трех революций».

На фоне общих трагических неудач 
Красной армии выделялись успешные 
действия Западного и Резервного фрон-
тов восточнее Смоленска, начатые  
18 августа. «Красная звезда» в течение  
нескольких дней публиковала сообще-
ния: «Успешные бои частей командира 
Конева». Но 28 августа Сталин лично по-
звонил главному редактору Ортенбергу 
и сказал только одну фразу: «Довольно 
печатать о Коневе!» — и повесил трубку. 
Сталин терпеть не мог, чтобы чье-то имя 
звучало так же часто, как и его. 19-я ар-
мия вместе с другими армиями Западного 
и Резервного фронтов еще в течение 
месяца продолжала наносить ощутимые 
удары противнику, но «части командира 
Конева» больше не упоминались.

30-летие встретил советский развед-
чик, сотрудник органов госбезопасности 
генерал-майор Иван Иванович Агаянц 
(Авалов, 1911-1968).

Президиум Верховного Совета СССР 
принял указ «О переселении немцев, про-
живающих в районах Поволжья».

45-летие встретил германский во-
енно-морской деятель адмирал Гюнтер 
Гузе (1896-1953), начальник штаба ру-
ководства морскими операциями, коман-
дующий военно-морской группой «Ост».

Войска противника вышли к Неве. 
Захватом станции Мга немецко-фа-
шистские войска перерезали последнюю 
железнодорожную линию, связывавшую 
Ленинград со страной. В блокаду попало 
около 3 млн людей. За время блокады 
погибло 1,5 млн ленинградцев.

В советскую армию мобилизованы 
военнообязанные 1890-1904 годов рож-
дения и призывники 1923 года рождения.  
К концу войны дошли только три процента 
молодых людей, родившихся в 1923 году.

Продолжение следует.
Андрей СУЛЬДИН

ИСТОРИЯ ВЕЛИКОЙ  
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ.
ПОЛНАЯ ХРОНИКА. 1418 ДНЕЙ/1418 НОЧЕЙ

Голикова назвала первых выходящих  
на пенсию по новым правилам россиян

Таллинский прорыв.
Фото: cdn.fishki.net
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— Тамара Игоревна, два 
десятка лет — что для вас 
означают эти цифры?

— Прежде всего, это коли-
чество слушателей, которых 
мы обучили. Не считая взрос-
лых слушателей, ежегодно 
наш Центр обучает в среднем 
порядка 600-700 школьников, 
что сравнимо по объему со 
среднестатистической школой. 
Мы гордимся тем, что за 20 лет 
обучили не только целые семьи, 
но и несколько поколений слу-
шателей!

Мы стараемся это делать 
качественно, отсюда такой 
высокий рейтинг доверия к 
нам. В нашем Центре четко вы-
строена система обучения по 
всем направлениям, а работа 
преподавателей и сотрудников 
построена с неформальным под-
ходом к слушателям. 

Все 20 лет мы внедряем в 
Центре все лучшее, что по-
является в сфере IT, сами раз-
рабатываем новые методики 
обучения и новые подходы к 
уже известным. Созданные 
нами методические материалы 
издаются в виде учебных посо-
бий центральными российскими 
издательствами. Мы сами раз-
работали и внедрили в Центре 
уникальную информационную 
систему, которая охватывает 
все аспекты учебного процесса, 
включая контроль успеваемости 
и посещаемости слушателей. 

Что касается неформального 
подхода к слушателям, то мы, 
действительно, стараемся мак-
симально вникать в проблемы 
слушателя, если таковые воз-
никают в процессе обучения, и 
помогаем их решить. Школьни-
кам предлагаются бесплатные 
дополнительные занятия, а в 
случаях, когда это необходимо, 
индивидуально корректируется 
программа обучения. У нас 
работает принцип обратной 
связи: мы регулярно проводим 
анкетирование слушателей, 
внимательно изучаем резуль-
таты и исправляем недостатки 
в работе. 

Мы разработали для школь-
ников специальную методи-
ку обучения с комплексным 
подходом к развитию, кото-
рая включает разделение про-
грамм на степени сложности, 
IT-конференцию, олимпиады по 

всем направлениям обучения, 
уроки профориентации и многое 
другое. Ведущие IT компании   
Microsoft, Cisco не раз отмечали 
работу нашего Центра с таким 
подходом в обучении школь-
ников и ее высокий уровень 
важности для всего российского 
общества. 

— Расскажите, пожа-
луйста, какие направления 
обучения реализуются в 
ЦКО и ДО?

— В нашем Центре учатся 
практически все категории 
населения: школьники, студен-
ты, взрослые. Приоритетным 
направлением обучения в на-
шем Центре является обучение 
школьников 3-11-х классов 
IT-технологиям, английскому 
языку и школьным предметам. 

Спектр направлений об-
учения школьников IT-тех- 
нологиям - широкий: Пользо-
ватель ПК, Программирова-
ние, Компьютерный дизайн, 
Web-технологии, Системное 

администрирование, Робо-
тотехника. Для школьников 
разработана многоуровневая 
программа обучения, которая 
предусматривает последова-
тельное наращивание знаний. 
Программа каждого уровня 
- это законченный блок тем. 
Начать обучение можно с нуля 
и с любого уровня, а пройдя 
полный цикл обучения, достичь 
профессионального уровня еще 
в школьные годы. 

Для школьников практи- 
чески с первых лет работы 
Центра предлагается направле- 
ние«Английский язык» 
(Beginner — Advanced) с 
нуля до свободного владения 

языком. Английский язык сей-
час необходим любому специ-
алисту, который хочет свободно 
искать информацию в Интер-
нете, общаться с иностранны-
ми коллегами. В особенности 
это актуально для сферы IT-
технологий.

Помимо IT-технологий и 
английского языка, в нашем 
Центре работают курсы по 
школьным предметам — 
математике (базовый уровень 
и углубленный уровень с ре-
шением олимпиадных задач), 
физике, русскому языку, под-
готовке к успешной сдаче 
ОГЭ и ЕГЭ. Эти курсы для тех, 
кто испытывает трудности с 
изучением школьных предме-
тов, а также для тех, кто хочет 
углубить свои знания. Мы 
стараемся не только закрыть 
школьные пробелы, но и вы-
звать у школьника интерес к 
предмету!

Взрослым слушателям 
мы предлагаем обучение на 
краткосрочных интенсивных 
курсах практически по всем 
актуальным направлени-
ям IT-технологий, а также 
курсы сетевой академии 

Cisco и английского язы-
ка. На рынке труда ценятся 
универсальные специалисты, 
владеющие различными техно-
логиями. Наш Центр предлагает 
в краткие сроки пройти эффек-
тивную подготовку в сфере IT. 

— ЦКО и ДО в каждом 
учебном году предлагает 
новые курсы — ведь IT-
технологии не стоят на ме-
сте! Расскажите о новых 
курсах 2018/19 учебного 
года.

— Каждый год мы совер-
шенствуем программы обуче-
ния, чтобы соответствовать 
современным тенденциям в 
сфере IT. 

Так, программы направления 
«Пользователь ПК» будут пред-
ставлены двумя треками — IT-
Start и IT-Total, обучение по 
которым позволит школьнику 
не только стать продвинутым 
пользователем, но и познако-
миться с программированием 
в Scratch, компьютерной гра-
фикой, сайтами и сделать осоз-
нанный выбор в дальнейшем 
направлении обучения. 

В новом учебном году стар-
шеклассникам мы предлагаем 
еще один язык программиро-
вания — популярный язык 
Python. 

Годичный курс «Видео-
блогинг» в этом учебном году 
будет преподаваться впервые. 
Обучаясь на этом курсе, школь-

ники получат представление о 
профессии «блогер», которая 
объединяет в себе множество 
других — актер, режиссер, 
видеограф, маркетолог и не 
только! А старшеклассникам, 
которых интересует видео-
монтаж на профессиональном 
уровне, в новом учебном году 
мы предлагаем курсы «Видео- 
монтаж» в Adobe Premiere и 
мастер-класс по работе с 
видеооборудованием.

В современной жизни зна-
ние английского языка и его 
IT-терминологии необходимо 
каждому человеку, а построе-
ние успешной IT-карьеры без 
этих знаний просто невоз-
можно! Старшеклассникам и 
взрослым слушателям мы пред-
лагаем новый курс «Англий-
ский для IT-специалистов», 
программа обучения которого 
сочетает в себе специфику IT 
с получением навыков чтения, 
письма и общения на англий-
ском языке. 

— Расскажите подробнее 
об IT-конференции, в кото-
рой могут участвовать все 
желающие школьники 3-11-х  
классов. Это интересное и 
важное для Зеленограда 
мероприятие проходит в 
Культурном центре «Зеле-
ноград». 

— IT-конференция — еже-
годное мероприятие нашего 
Центра, проводится в марте с 
2003 года. Участвуя в конфе-
ренции, школьники воплощают 
свои идеи в реальных проек- 
тах — от простых до сложных: 
презентациях, программах, 
сайтах, играх. Многие проекты 
создаются коллективом авто-
ров. Работая над проектами, 
участники общаются, находят 
друзей по интересам. В про-
цессе работы над проектами 
школьники получают представ-
ление о профессиях в сфере 
IT — например, программиста, 
веб-разработчика, дизайнера, 
также очень полезен опыт пу-
бличных выступлений. 

Да, действительно, в на-
шей IT-конференции 
могут принимать уча-
стие все желающие 
школьники 3-11-х 
классов — не толь-
ко слушатели Центра. 
Участие в конференции 
бесплатное. Для уча-
стия школьникам нуж-
но подать заявку в ЦКО 
и ДО до 10 февраля, 
пройти промежуточные 
смотры работ, и тогда 
они будут допущены к 

выступлению на конференции. 
Мы предлагаем также бесплат-
ные консультации по проектам. 
Наша IT-конференция является 
хорошей подготовкой к вы-
ступлению на региональных и 
других конференциях.

— Тамара Игоревна, рас-
скажите об уроках профори-
ентации для школьников, 
которые проводит ЦКО и ДО 
не только для слушателей 
вашего Центра, но и для всех 
школьников Зеленограда.

— Мы проводим бесплат-
ные уроки профориента-
ции по IT-технологиям для 
школьников с 5-го по 11-й 
класс в нашем Центре и в 
школах по заявкам от школ. 
Приходить на уроки могут все 
желающие, нужно только за-
ранее записаться по телефону 
или через сайт. 

Школьнику до 9-го класса 
можно «бегать» по разным на-
правлениям IT. Это позволяет 
лучше понять, какие направ-
ления ему подходят, а к чему 
душа не лежит. В этом возрас-
те еще не нужно принимать 
решение о выборе профессии, 
но задумываться об этом уже 
надо. Но вот к 9-10-му классу 
наступает важный момент, 
когда школьник начинает гото-
виться к переходу во взрослую 
жизнь, и, конечно, ему уже 
пора определяться с будущей 
профессией и выбором вуза. 
Помочь школьникам сориен-
тироваться в многообразии 
IT-направлений и определить 
свои склонности могут наши 
уроки профориентации. 

Для старшеклассников мы 
приглашаем IT-специалистов, 
которые имеют опыт работы в 
IT-сфере и могут рассказать о 
работе разных направлений IT 
на основе своего опыта, а не 
теоретических знаний. Хочу 
также отметить, что для пре-
подавания сложных курсов 
по IT-технологиям просто не-
обходимо привлекать препода-
вателей, которые являются IT-

специалистами и ведут работу 
над реальными проектами.

Наш Центр расположен в 
Бизнес-центре г. Зеленограда, 
где находится целый ряд техно-
логичных компаний, с которыми 
мы сотрудничаем. Все это дает 
возможность привлекать специ-
алистов для преподавания в на-
шем Центре. Многие преподава-
тели нашего Центра являются 
успешными программистами, 
веб-дизайнерами, системными 
администраторами. 

— Отличается ли этот 
юбилейный 2018 год от дру-
гих? 

— 20-й юбилейный год, ко-
нечно, особенный! 

В этом году весной День 
открытых дверей впервые 
прошел в новом совмещен-
ном формате с нашей IT-
конференцией школьников. 
Мы хотели на Дне открытых 
дверей не только рассказать 
об обучении в нашем Центре, 
но и дать возможность тем, кто 
еще только планирует у нас 
учиться, познакомиться с про-
ектами школьников. Работы 
IT-конференции мы обязательно 
выкладываем на нашем сайте, 
но увидеть выступление доклад-
чиков и пообщаться с авторами 
проектов, принять участие в 
выборе лучшего проекта по 
мнению присутствующих зри-
телей — это действительно 
интересно! 

В этом году мы сняли видео-
ролики о нашем Центре. Это 
не рекламные ролики, а съемки 
с реальных занятий школь-
ников, IT-конференции — 
2018, выпускного собрания 
школьников в мае. Мы хотели 
рассказать о направлениях об-
учения и показать, как проходят 
занятия, мероприятия ЦКО и 
ДО, насколько это интересно 
и порой весело. Видеоролики 
получились очень живые и по-
знавательные. А те, кто только 
планирует у нас учиться, по-
смотрев видеоролики, получат 
сразу реальное представление, 
как проходит обучение в нашем 
Центре. Все видео размещены 
на нашем сайте cko-do.ru.

Еще мы сделали страницу 
на сайте «Говорят выпуск-
ники» и сняли интервью с на-
шими выпускниками, которые 
учились в Центре 5-10-15 лет 
назад. Сейчас это успешные 
и состоявшиеся специалисты. 
Наши выпускники не только 
делятся впечатлениями об об-
учении в ЦКО и ДО, но и дают 
советы школьникам, которые 
только начинают свой путь к 
знаниям. 

Ну, и в честь юбилея на вы-
пускном собрании школьников 
в мае были организованы юби-
лейные акции — розыгрыши 
годового бесплатного курса и 
курсов со скидками до 50% в 
2018/19 учебном году!

Большинство школьников-
слушателей учатся у нас по 
3-4 года и более, рекомендуют 
нас своим друзьям и знакомым. 
Это в 100 раз эффективнее, чем 
любая реклама. Своей работой 
мы завоевываем доверие и при-
знание наших слушателей, а 
такая репутация ко многому 
обязывает!

Центр Компьютерного Обучения  
и Дополнительного Образования (ЦКО и ДО)

Приглашаем ШКОЛЬНИКОВ 3-11 классов!  
Юбилейный 20-й учебный год - 2018/2019. Два десятка лет — что означают эти цифры?

ИНТЕРВЬЮ С ТАМАРОЙ НЕМЦОВОЙ,  
ОСНОВАТЕЛЕМ И БЕССМЕННЫМ  
ДИРЕКТОРОМ ЦЕНТРА

www.cko-do.ru
8-499-653-80-20 (многоканальный), 8-915-221-43-43

Немцова Тамара Игоревна, доцент, автор учебных пособий 
по информационным технологиям, автор методик обучения для 
школьников. В 1998 году основала и по 2015 год была директором 
ЦКО МИЭТ, с 2015 года является директором широко известного в 
Зеленограде Центра Компьютерного Обучения и Дополнительного 
Образования.

Занятия вначале проходили в МИЭТе, затем в Студенческом 
городке МИЭТа. С 2015 года Центр работает на новой площадке 
с новым названием ЦКО и ДО. Учебные классы Центра оснащены 
современной компьютерной и проекционной техникой, включая 
оборудование Cisco и расположены в Зеленограде, в Бизнес-Центре 
по адресу Савёлкинский проезд, д. 4 с удобной транспортной 
доступностью из любой части города. 
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График работы:
вт.,чт. – с 12.00 до 20.00,
ср., пт., сб. – с 9.00 до 17.00

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПОДБОР. НАСТРОЙКА.

Изготовление вкладышей и внутриушных аппаратов
Батарейки. Аксессуары. Средства для ухода за аппаратами.

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом.

Зеленоград,
корп. 1204

Необходимо учить детей не 
только Правилам дорожного дви-
жения, нужно с самого раннего 
возраста учить их наблюдать и 
ориентироваться. Нужно учитывать, 
что основной способ формирования 
навыков поведения — наблюдение, 
подражание взрослым, прежде всего 
родителям. Многие родители, не 
понимая этого, личным примером 
обучают детей неправильному по-
ведению.

Вот несколько советов, ко-
торые помогут вам и вашему 
ребенку.

1. Вместе с ребенком в выход-
ные дни (когда у вас достаточно 
времени) обязательно разработай-
те и пройдите маршрут «детский 
сад — дом — детский сад», «шко-
ла — дом — школа». Укажите на 
наиболее опасные участки дороги, 
а главное, разъясните, как себя 
вести. Если ваш ребенок посещает 
спортивную секцию или учрежде-
ние дополнительного образования, 
то необходимо разработать допол-
нительный безопасный маршрут 
«дом — секция (кружок) — дом».

2. При выходе из подъезда дома 
обращайте внимание ребенка на 
следующие моменты:

— у подъезда дома по дворово-
му проезду также есть движение 
транспорта;

— припаркованная у подъезда 
автомашина, расположенный га-
раж-пенал или растущее дерево 
закрывают обзор. Научите ребенка 
приостановиться и оглядеться — 
нет ли за препятствием скрытой 
опасности.

3. Не разрешайте ребенку пере-
ходить дорогу впереди вас — этим 
вы обучаете его идти через дорогу, 
не глядя по сторонам. Маленького 
ребенка надо крепко держать за 

кисть руки, быть готовым удержать 
при попытке вырваться.

4. Не спешите, переходите до-
рогу размеренным шагом. Выходя 
на проезжую часть дороги, пре-
кращайте постороннее разговоры с 
ребенком. Он должен привыкнуть, 
что при переходе дороги надо со-
средоточить внимание на наблю-
дении за дорожной ситуацией. Все 
необходимые рекомендации дайте 
ребенку на тротуаре. Выходить из 
дома следует заблаговременно — 
так, чтобы остался резерв времени. 
Ребенок должен привыкнуть ходить 
по дороге не спеша.

5. Не нарушайте Правила до-
рожного движения в присутствии 
детей. Даже если нет ни одной ма-
шины, вам не следует отходить от 
принципа «Никогда не переходить 
дорогу на красный или желтый 
сигнал светофора».

6. Особое внимание необходимо 
уделить зеленому сигналу све-
тофора и научить ребенка одной 
простой истине: зеленый разрешает 
переход дороги лишь тогда, когда 
он загорелся в присутствии ребенка 
и он может убедиться, что переход 
дороги безопасен (все транспортные 
средства остановились), а главное, у 
него достаточно времени.

Для примера можете подойти с 
ребенком к светофору, имеющему 
цифровое табло, и сказать: «Ви-
дишь, отчет времени для пешеходов. 
Осталось 1-2 секунды, но ведь ты не 
пойдешь сейчас через дорогу, несмо-
тря на то, что еще горит зеленый! 
Ведь ты твердо знаешь, что осталось 
мало времени и ты не успеешь!  
А если нет цифрового табло? И ты не 
видел, сколько до этого момента 
горел зеленый, сколько времени у 
тебя на переход дороги и успеешь ли 
ты хотя бы дойти до середины? Вот 
поэтому тебе необходимо дождаться, 
когда зеленый сигнал светофора 
вновь разрешит переход дороги и 
загорится в твоем присутствии.

7. Научите ребенка переходить 
дорогу только в местах, обозна-
ченных дорожными знаками «Пе-
шеходный переход» с дорожной 
разметкой «Зебра», «Надземный 
пешеходный переход», «Подземный 
пешеходный переход». Но при этом 
необходимо разъяснить следующее. 
Если в зоне видимости нет подзем-
ного или наземного пешеходного 
перехода, то переходить проезжую 
часть следует размеренным шагом, 
перпендикулярно проезжей части, 
на участках без разделительной 
полосы, ограждений, убедившись 
в собственной безопасности. На 
перекрестках следует переходить 
дорогу по линии тротуаров (в ме-
стах, где установлен дорожный знак 
«Жилая зона»). У ребенка должен 
быть выработан твердый навык: 
прежде чем сделать первый шаг с 
тротуара на дорогу, он должен по-
смотреть налево и направо и только 
убедившись в своей безопасности, 
переходить ее. Ни в коем случае 
при переходе проезжей части до-
роги не следует разговаривать по 
мобильному телефону и слушать 
музыку в наушниках, это отвлекает 
внимание от дорожной обстановки. 
Напомните ребенку, что на пере-
крестках недостаточно посмотреть 
налево и направо, необходимо еще 
посмотреть назад и убедиться, что 

машины не поворачивают на про-
езжую часть, которую он собрался 
перейти. Это должно быть доведено 
до автоматизма.

8. Если ребенок самостоятельно 
пользуется транспортом, необходи-
мо акцентировать его внимание на 
следующих моментах:

— ожидать транспортное сред-
ство следует только в местах, 
обозначенных знаком «Остановка 
автобуса», стоя лицом к приближа-
ющемуся к остановке транспорту; 

— выйдя из общественного 
транспорта, следует посмотреть по 
сторонам, если поблизости находит-
ся пешеходный переход, то дойти до 
него и по нему пересечь проезжую 
часть дороги. А если пешеходного 
перехода нет, то следует подождать, 
когда транспорт отъедет от оста-
новки и обзор дороги откроется в 
обе стороны, и, убедившись в своей 
безопасности, переходить ее. 

 Уважаемые родители! Из автобу-
са, такси выходите первыми, а за-
ходите после ребенка. В противном 
случае ребенка могут случайно тол-
кнуть, и он может упасть, выбежать 
на проезжую часть.

9. Для того чтобы ребенок стал 
видимым на дороге в темное время 
суток, необходимо приобрести верх-
нюю одежду со светоотражающими 
вставками или прикрепить к его 
одежде светоотражающие изделия.

10. При поездках в личном 
транспорте не забудьте пристегнуть 
ребенка: маленького в специальном 
кресле, чуть старше — при помощи 
детского удерживающего устрой-
ства или ремней безопасности, до 
7 лет — не начинайте движение в 
автомобиле, пока не услышите за-
ветный щелчок на заднем сиденье. 
Старайтесь перевозить детей до 12 
лет на заднем сиденье — это более 
безопасно.

 Соблюдайте Правила дорож-
ного движения сами и помогайте 
в этом своим детям!

ОР ДПС ГИБДД УВД  
по Зеленоградскому округу

Вниманию родителей! 

Ежедневно вы просто напутствуете своего 
ребенка: «Будь осторожным и аккуратным 
на дороге». А вот как вести себя на дороге, 
зачастую не разъясняете.

У меня очень простые вкусы. Самое лучшее меня всегда 
устраивает. 

Оскар Уайльд

Если ты один, это еще не значит, что ты псих.
Стивен Кинг

Время все лечит, хотите вы этого или нет. Время все 
лечит, все забирает, оставляя в конце лишь темноту. Ино-
гда в этой темноте мы встречаем других, а иногда теряем 
их там опять. 

Стивен Кинг
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Люди думают, что 
много чего не могут, а 
потом неожиданно об-
наруживают, что очень 
даже могут, когда ока-
зываются в безвыходном 
положении.

Стивен Кинг
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Контейнеры 29 кв.м (возможно для 
хранения крупногабаритных вещей физ. 
лиц). 8-916-654-26-69

Нежилые помещения общей площадью 
36,2 кв.м и 160 кв.м. 8-916-654-26- 69 

КУПЛЮ
Авто

Автовыкуп любых марок. 8-926-276-08-26

Авто. 8-903-726-04-56

Купим ваш автомобиль за наличные 
в день обращения. 8-495-724-25-94, 
zelcars.ru

Другое
Магнитофоны. Приемники. Колонки. 
Фотоаппараты. 8-909-645-25-22

Покупаю ноутбуки в любом состоянии. 
8-905-545-78-97

Приборы. Радиодетали. Микроскопы. 
Книги. 8-925-200-75-25

ПРОДАМ
Авто 

«Газель-Некст»-тент А21R22, 
2 0 1 4  г . в .  П р о б е г  3 0  т ы с . 
Е в р о п л а т ф о р м а ,  д в и г а т е л ь 
Cummins, алюминиевые борта, 
предпусковой подогреватель. 690 
тыс. руб. 8-916-147-85-80

Гараж
Гараж теплый, с окном, 11-й мкрн. 
8-985-173-79-41

Другое
Весы, торг обор. 8-926-706-22-62

УСЛУГИ
Перевозки

Возим все. Груз. Деш. 8-965-370-07-30

А/м «Г-ли» 4 м. Гр-ки. 8-909-683-95-57

«Газель», грузчики. 8-926-343-77-53

Возим, грузим все деш. 8-903-727-22-62

Груз .  перевоз .  +  опыт .  грузч . 
8-903-615-90-97

«Газель», деш. 8-903-595-02-76

«Г-ли», гр-ки, 4 м. 8-903-184-40-20, деш.

«Г-ль», «Портер», по Зел. от 800 р. 
8-903-757-00-34

«Г-ль», гр-ки. 8-925-069-10-24

«Г-ль», деш. 8-916-733-53-01

«Газель». 8-926-452-35-70

НЕДВИЖИМОСТЬ
Куплю квартиру

К о м н а т у  и л и  д о л ю  д о р о г о ! 
8-903-155-05-80

Срочный выкуп квартир за наличные, 
в т.ч. с долгами, неприват., в залоге у 
банка и т.п. 8-903-155-05-80

Продам дачу,  
участок

12 соток  в  Хоругвино ,  дорога , 
электричество, автобус от Крюково. 
8-903-005-66-77

Зем. уч., 12 сот., д. Васильково, 
Клинский р-н. 8-916-996-14-54

Продам дом с удобствами, 52 кв.м. 
ПМЖ, д. Соколово. 1800000, торг. 
8-963-601-49-67

Сниму
Сниму у хозяина! 8-926-400-14-40

«Микрон» снимет для сотрудников на 
длит. срок. кв-ру. 8-926-609-39-98

1-2-3-к. кв., комн.! Для сотр. фирмы! 
8-495-728-10-28

Квартиру для сотрудников на длит. срок. 
8-926-607-63-88

К о м н а т у  б е з  п о с р е д н и к о в . 
8-925-860-40-40

Комнату. 8-925-853-91-44

Любую  квартиру  или  комнат у ! 
8-903-728-10-28

Семья зеленоградцев, без мал. детей и 
жив., платежеспособ. 8-926-011-81-80

Семья из Клина снимет 1-2-к. кв. без 
жив. на длит. срок. 8-916-381-06-06

С р о ч н о !  О р г а н и з а ц и я  с н и м е т 
1-2-3-к. кв. Сотрудники из г.Твери. 
8-909-167-49-52

С н и м у  к в а р т и р у .  Р у с .  С е м ь я . 
8-925-018-85-81

Сниму комнату. 8-968-461-20-06

Сдам
1-к. кв. в Крюково. 8-925-860-40-40

1-к. кв., пл. Юности. 8-926-787-19-79

2-к. кв., 27000 руб. 8-916-185-04-51

Комнату. 8-916-206-76-85

Полдома, Андр., 15 т. р. 8-916-206-76-85

Сдам помещение
Собственник сдает отдельно стоящее 
здание 65 кв.м и отапливаемое 
помещение 500 кв.м под склад и 
производство. 8-903-798-67-25

0-20 т. Авто в центр. 8-926-523-90-97

Аренда манипулятора. 8-495-627-60-65, 
8-903-299-43-34

Все  авто  +  центр  +  грузчики . 
8-926-523-90-97

Вывоз мусора 8-32 куб. м. Аренда 
экскаватора-погрузчика JCB 4СХ. 
8-495-627-60-65, 8-903-299-43-34

Переезды + грузчики. 8-903-198-02-72

Э в а к у а т о р  к р у г л о с у т о ч н о , 
Зеленоград. 8-903-294-38-01

Ремонт квартир, 
строительство

Выполню небольшие ремонтные работы 
по отделке, электрике, сантехнике. 
8-926-732-36-15

Двери. 8-916-538-87-45

Заборы и ограждения. Земляные работы. 
Фундаменты любой сложности. Кровля. 
Отмостки. Снос и демонтаж. Уборка 
территорий. Дренажные системы. 
Гидроизоляция. Строительство, ремонт 
и реконструкция загородных домов. 
8-909-657-31-01

З а м к и :  з а м е н а ,  в с к р ы т и е . 
8-926-257-22-65

Кладу плитку, ламинат. 8-903-572-68-42

Кладу плитку. Проф. 8-917-592-62-76

Ламинат. Обшивка балконов, с/у 
пластиком, вагонкой. Откосы. Двери. 
Добор. Гипс. 8-929-989-12-10

Обои недорого. Сергей. 8-977-374-80-77

Обои, маляр. 8-915-327-38-76

О б о и ,  н е д о р о г о .  Л ю д м и л а . 
8-926-063-07-67

Обои, плит., элект. 8-916-615-43-98

Плиточник. 8-499-733-03-47

Рем. кв. 8-915-343-46-74

Ремонт квартир. Все виды работ. 
Быстро. Качественно. 8-916-255-42-98

Фальцевая кровля. 8-900-500-29-16

Циклевка. 8-916-538-87-45

Сантехника, электрика
Ванная под ключ. 8-916-615-43-98

Ваш домашний мастер-сантехник. 
8-499-409-68-17

Сантехник. 8-499-717-57-55

Эл-ка. 8-916-538-87-45

Электрик. 8-915-336-00-52, Владимир

Электрик. 8-916-255-42-98

Компьютерная помощь

Компьютерный мастер. 8-985-879-80-95 

ПК. Помощь. 8-985-905-58-92

ПК. Помощь. 8-985-905-58-92

Ремонт бытовой техники
А в т .  с т и р .  и  п о с у д .  м а ш и н . 
8-985-251-05-73

Быстрый рем. холод. и стир. машин. 
8-903-796-01-89

Абс. весь рем. холодильников, посуд. 
и стир. машин. 8-495-722-62-07, 
8-901-547-62-44

Рем. TV, выезд. 8-985-907-99-93

Ремонт любых холодильников на 
дому. 8-925-263-01-90

Ремонт стиральных и п/моечн. машин, 
духовых шкафов, электроплит. На дому. 
гарантия. 8-985-776-30-15

Ремонт холодильников. 8-905-796-00-34

Уроки
Англ. яз. 8-910-435-68-07

Биол. Физика. Химия. 8-926-757-73-90

Матем . ,  физика ,  с таж  20  лет . 
8-903-189-34-70

ОГЭ, матем., 16-й мкрн. 8-903-675-38-23

Рус.  яз. ,  8-11-й кл. ;  ОГЭ, ЕГЭ. 
8-905-569-22-13, Жанна Викторовна

Русский язык. Подготовка к ОГЭ 
и ЕГЭ. Стабильно высокие баллы. 
8-916-508-35-47, kuzova@list.ru

Танцы детям 6-8 лет (бесплатно). 
8-968-391-15-61

Ф и з и к а  н а  д о м .  Е Г Э ,  О Г Э . 
8-963-639-34-32

Видео, фото,  
все для праздника

Другое
Установка «Триколор ТВ», продажа 
и  обмен оборудования, вызов 
мастера, официальный дилер, г. 
Зеленоград, ул. Заводская, 1Б, 
павильон 10, сайт tricolor-mos.tv. 
8-926-035-55-24

Насекомые. 8-926-092-11-47

Уничтожение тараканов и клопов. 
8-916-544-14-73

Уничтожение тараканов и клопов. 
8-985-257-25-79

ЗНАКОМСТВА
Сваха. 8-499-732-03-79

ТРЕБУЮТСЯ
Редакции «Зеленоград сегодня» 
требуются распространители 
п е ч а т н о й  п р о д у к ц и и .  Т е л . 
8-925-037-31-83. Звонить с 9 
до 17.

Магазину «Центр Ювелир» требуется 
продавец-кассир. 8-499-120-13-09 

«Автосфера Такси» в связи с расширением 
проводит дополнительный набор 
водителей. Стаж от 5 л. 8-909-985-11-33, 
8-905-760-66-11

В ресторан повар г/ц, бармен, 
официант. 8-916-340-09-00, 
Александр

В ресторан повар г/ц, х/ц, мангальщик, 
о ф и ц и а н т ,  х о с т е с ,  к а с с и р . 
8-909-152-85-85, администратор

Водители в такси, аренда от 1700 р., своя 
диспетчерская,   подключаем к Яндексу, 
Гетт. 8-926-909-58-54

Водители в такси, без аренды,  своя 
диспетчерская,  подключаем к Яндексу, 
Гетт. 8-905-780-25-40 

Водители в такси. АКПП. Solaris, Rio, Kia, 
Ceed, Camry. Подключаем Яндекс, UBER, 
Gett. 8-925-101-10-41

Водитель с лич. авто. Перевозка 
стройматериалов. 8-910-475-25-08

Грузчики в производственную компанию 
в г. Зеленоград, з/п 35000-40000 руб. 
8-495-287-08-32

Грузчик-экспедитор в мебельную 
компанию, Зеленоград, з/п от 30000 
руб. 8-967-128-77-34 Анастасия, Юлия

Кладовщик ,  продукты  питания . 
8-965-240-12-19

Медицинская сестра в «Оптику». Высокая 
з/п. 8-926-154-02-66

Менеджер по продаже товаров бакалеи, 
водитель кат. С и рабочие в цех с 
паспортом РФ, полный рабочий день, 
з/п по договоренности. 8-985-762-37-51, 
Андрей Евгеньевич, 8-964-769-50-72, 
Ольга Васильевна 

Няня для девочки на полный день. 
8-917-514-91-38

Операторы-помощники сверлильных 
установок, стенорезных, канатных 
машин. Обучение. Работа на алмазной 
технике по резке ж/б, з/п от 40000 руб. 
8-964-569-90-64 

Отделочник, подсобник. 8-963-695-20-02

Отделочники по рем. кв., разнорабочий. 
8-966-321-44-05

Охранники. Лицензия. 8-926-564-73-60

Помощник бухгалтера, з/п 23000 руб., 
с 9.00 до 16.30, пн-пт. 8-499-732-94-09

Продавец в «Оптику». Высокая з/п. 
8-926-154-02-66

Продавец в магазин «Продукты». 
8-903-714-13-64.

П р о д а в е ц  в  п р о д .  м а г а з и н . 
8-926-815-61-64

Продавец (одежда). 8-903-240-83-44

Разнорабочий. От 40 т.р. 5/2. Химки, 
С х о д н я .  Г р . Р Ф .  О ф и ц и а л ь н о е 
трудоустройство. 8-495-995-35-32

Требуется уборщица в поликлинику 
№ 65. Подробности по телефону. 
8-916-081-81-55

Требуются сотрудники для уборки в 
магазине «Ашан». График сменный. 
З/п 1000 руб. смена. 8-917-514-51-56, 
8-903-970-52-72

Художник-прикладник по вышивке, 
аппликации и валянию для работы в 
Зеленограде. 8-903-721-76-90

Швеи. 8-916-569-73-77

ИЩУ РАБОТУ
Бухгалтер. 8-965-139-44-52

М о н т а ж н и к - н а л а д ч и к  Р Э А И П , 
электромонтаж шкафов управления. 
8-916-253-32-18

РАЗНОЕ
Потери

Утерян аттестат 1999 г. за 11 классов на 
имя Морозова Александра Михайловича. 
К нашедшему просьба позвонить по 
тел. 8-909-651-03-24

ЖИВОТНЫЕ
Услуги

Стрижка собак и кошек. 8-964-648-74-19

Школа дрессировки собак «К-9». 
8-964-648-74-19

Разное
В добрые руки котенок, метис кошки 
мейн-кун, спокойный, ласковый, к лотку 
приучен, здоров. 8-916-701-41-68, 
8-495-459-36-56

Кошка-черепашка, 2 г., пушистая, 
л а с к о в а я ,  с т е р и л и з о в а н н а я . 
8-916-701-41-68, 8-495-459-36-56
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Уважаемые граждане России! Дорогие 
друзья!

16 июня 2018 года правительство внес-
ло в Государственную думу законопроект 
об изменениях в пенсионной системе.  
19 июля он был принят парламентом страны 
в первом чтении. Его главная, основная за-
дача — обеспечить устойчивость и финан-
совую стабильность пенсионной системы 
на долгие годы вперед, а значит, не только 
сохранение, но и рост доходов пенсий ны-
нешних и будущих пенсионеров.

Именно для достижения этих целей 
законопроектом наряду с другими мерами 
предусматривается постепенное повышение 
пенсионного возраста.

Понимаю, насколько важны, значимы 
эти вопросы для миллионов людей, для 
каждого человека. Поэтому обращаюсь к 
вам напрямую, чтобы подробно рассказать 
обо всех аспектах изменений, предлагаемых 
правительством, обозначить свою позицию и 
поделиться с вами своими предложениями, 
которые считаю принципиальными.

Прежде всего, напомню, что дискуссия 
о необходимости повышения пенсионного 
возраста началась не вдруг, не сегодня. Об 
этом говорили и в советский период, и в 90-е 
годы. Но решения не принимались, по тем 
или иным причинам откладывались.

В начале 2000-х годов и члены прави-
тельства России, и многие представители 
экспертного сообщества вновь настойчиво 
стали ставить вопрос о пенсионной реформе 
и повышении пенсионного возраста.

Объективные предпосылки для этого су-
ществовали. Было очевидно, что на рубеже 
2020-х годов мы неизбежно столкнемся с се-
рьезными демографическими проблемами.

Чем они вызваны? Каждые 25-27 лет во 
взрослую жизнь, когда можно создавать се-
мьи, заводить и растить детей, у нас вступает 
гораздо меньшее число граждан, чем могло 
и должно было бы быть. Так происходит в 
результате тяжелейших демографических 
потерь во время Великой Отечественной 
войны. А это не только прямые потери, но и 
миллионы не родившихся в военные годы. 
Период, когда во взрослую жизнь входило 
очередное малочисленное поколение, при-
шелся и на середину 90-х годов прошлого 
века. Но именно в это время страна столкну-
лась еще и с тяжелейшим экономическим, 
социальным кризисом, с его катастрофи-
ческими последствиями. Это привело ко 
второму мощному демографическому удару. 
Родилось еще меньше детей, чем ожидали. 
Демографический провал конца 90-х ока-
зался сопоставим с 1943 и 1944-м военными 
годами. И сейчас именно это, крайне мало-
численное поколение родившихся в 90-е, 
входит в трудоспособный возраст.

В связи с этим еще больше возрастает 
нагрузка и на пенсионную систему, ведь она 
у нас построена в основном на солидарном 
принципе. То есть пенсионные взносы лю-
дей, работающих сегодня, идут на выплаты 
нынешним пенсионерам, поколению наших 
родителей. А они, в свою очередь, пока 
работали, направляли взносы, чтобы вы-
плачивать пенсию поколению наших дедов.

Вывод понятен. Сокращается трудо-
способное население — автоматически 
снижаются возможности для выплаты и 
индексации пенсий. А значит, необходимы 
изменения.

Но тогда, в 2000-х, я был против этого. 
Говорил об этом и на закрытых совещани-
ях, и публично. Например, в 2005 году на 
одной из прямых линий прямо сказал, что 
до окончания срока моих президентских 
полномочий подобных изменений не будет.

В 2008 году, когда я оставил пост пре-
зидента России, базовые положения пен-
сионной системы полностью сохранялись. 
И сейчас считаю, что на тот момент времени 
такая позиция с экономической точки 
зрения была обоснованной, а с социальной 
— абсолютно оправданной и справедливой.

Убежден, повышать пенсионный возраст 
в начале и середине 2000-х категорически 
было нельзя.

Напомню, как в тот период жила стра-
на. Это еще не окрепшая экономика с 
весьма скромными показателями валового 
внутреннего продукта и крайне низкими 
заработными платами. Это высокий уро-
вень безработицы и инфляции. За чертой 
бедности находилась практически четверть 
граждан страны. Продолжительность жизни 
едва превышала 65 лет.

Если бы в тех социально-экономических 
условиях мы начали повышать пенсионный 
возраст и за этот счет, как планируем сей-
час, увеличивать пенсии, то к чему бы это 
тогда привело? Многие семьи, особенно 
в малых городах и в сельской местности, 
лишились бы основного, а иногда и един-
ственного источника дохода. При высоком 
уровне безработицы и работы бы не было, 
и на пенсию нельзя было бы выйти. А всю 
возможную прибавку к пенсии просто бы 

съела высокая инфляция. И в итоге число 
бедных стало бы еще больше.

Надо было сначала преодолеть послед-
ствия шоков 90-х, обеспечить экономиче-
ский рост и решать острейшие социальные 
проблемы.

Что же изменилось за прошедшие годы? 
Мы не тратили времени зря. Мы все: граж-
дане, власть, страна — работали. Как только 
нам удалось сформировать необходимые 
финансовые ресурсы, мы направили их на 
социальное развитие, на сбережение нашего 
народа, начали реализацию долгосрочных 
демографических мер, включая программу 
материнского капитала.

И это дало хорошие результаты, ча-
стично компенсировав демографические 
провалы прошлого десятилетия. 

Мы преодолели серьезные трудности в 
экономике и с 2016 года вновь вышли на 
стабильный экономический рост. Сейчас 
уровень безработицы в России самый низ-
кий начиная с 1991 года.

Конечно, нам еще очень многое нужно 
сделать, в том числе в сфере здравоохра-
нения, в других областях, которые опре-
деляют качество и продолжительность 
жизни человека. Но неоспоримым фактом 
является то, что благодаря комплексу при-
нятых государством мер и, что очень важно, 
более ответственному отношению людей к 
своему здоровью сегодня темпы роста про-
должительности жизни в России одни из 
самых высоких в мире. За последние 15 лет 
продолжительность жизни выросла почти 
на 8 лет (7,8 года).

Знаю, что все мы не очень-то привыкли 
доверять статистике. Мы делаем выво-
ды, как правило, из того, что сами видим 
в реальной жизни, вокруг себя. Кто-то 
действительно проживает долгую жизнь, 
а кто-то из наших близких, знакомых, к не-
счастью, уходит совсем рано. Но здесь речь 
идет именно об объективной оценке темпов 
роста продолжительности жизни в России, 
подтвержденной экспертами Организации 
Объединенных Наций.

Мы поставили перед собой цель — выйти 
к концу следующего десятилетия на про-
должительность жизни более 80 лет и будем 
делать все, чтобы люди в нашей стране жили 
долго, были здоровыми.

Дорогие друзья! Все, о чем я только что 
сказал, объективный, но все же достаточно 
сухой анализ ситуации, что, безусловно, 
важно, но не менее важно чувствовать и 
учитывать, что за предлагаемыми измене-
ниями стоят жизненные интересы, планы 
сотен тысяч, миллионов людей.

Кто-то уже думает уйти на заслуженный 
отдых, посвятить больше времени семье, де-
тям, внукам. Кто-то планирует продолжать 
трудиться и рассчитывает на пенсию как на 
дополнительное подспорье. И имеет на это 
право, конечно. И вдруг такие перспективы 
отдаляются.

Естественно, все это воспринимается 
многими людьми болезненно. Я хорошо это 
понимаю и разделяю эту озабоченность.

Но давайте посмотрим, какие у нас есть 
варианты. Смириться с низкими доходами 
пенсионеров и ждать, когда пенсионная си-
стема затрещит и окончательно развалится? 
Переложить непопулярные, но необходимые 
решения на плечи следующего поколения? 
Или, понимая, что ждет страну через 
15-20 лет, учитывая реальную ситуацию, 
действовать?

Повторю: изменения в пенсионной си-
стеме, тем более связанные с повышением 
возраста, возраста выхода на пенсию, волну-
ют, тревожат людей. И естественно, что все 
политические силы (прежде всего, конечно, 
оппозиционные) будут использовать эту 
ситуацию для саморекламы и укрепления 
своих позиций. Это неизбежные издержки 
политического процесса в любом демократи-
ческом обществе. И, тем не менее, я просил 
правительство самым серьезным образом 
изучить и использовать все прозвучавшие 
конструктивные предложения, в том числе 
и от оппозиции.

Что касается нынешней, действующей 
власти, то самое легкое, самое простое для 
нее сегодня — вообще ничего не менять. 
Сейчас, несмотря на известные слож-
ности, российская экономика чувствует 
себя уверенно. В бюджете есть ресурсы 
для пополнения Пенсионного фонда. Мы 
как минимум в ближайшие 7-10 лет можем 
продолжать индексировать пенсии в уста-
новленные сроки.

Но ведь мы знаем, что постепенно насту-
пит время, когда для индексаций пенсий у го-
сударства не будет хватать средств. А затем 
и сама регулярная выплата пенсий может 
стать проблемой, как это уже и было в 90-е.

Смотрите, еще в 2005 году соотношение 
работающих граждан, за которых регулярно 
выплачиваются взносы в Пенсионный фонд, 
и граждан, получающих страховую пенсию 
по старости, у нас составляло почти 1,7:1. 
А в 2019 году оно составит уже 1,2:1. То 
есть практически 1:1. И если не принимать 
никаких мер, то мы не сможем сохранить 
доходы пенсионной системы, а значит, и до-
ходы сегодняшних и будущих пенсионеров. 
Напротив, они будут неизбежно обесцени-

ваться, снижаться относительно уровня 
зарплаты. А куда их снижать-то? Пенсии 
и так сегодня довольно скромные, несо-
измеримые тому вкладу, который внесли 
старшие поколения в развитие страны. Мы 
перед ними в огромном долгу.

Предложенные изменения в пенсион-
ной системе позволят не просто сохранить 
уровень доходов пенсионеров, но главное — 
обеспечить их устойчивый, опережающий 
рост. Уже в 2019 году индексация пенсий 
по старости составит порядка 7%, что в 
два раза выше прогнозируемой инфляции 
на конец 2018 года.

В целом в предстоящие 6 лет мы сможем 
ежегодно увеличивать пенсии по старости 
для неработающих пенсионеров в среднем 
на 1 тысячу рублей. В результате это даст 
возможность в 2024 году выйти на средний 
уровень пенсий для неработающих пенси-
онеров в 20 тысяч рублей в месяц. Сейчас, 
напомню, это 14 144 рубля. В дальнейшем, 
уже за горизонтом 2024 года, изменения 
в пенсионной системе позволят сформи-
ровать прочную основу для стабильного, 
ежегодного увеличения страховых пенсий 
выше инфляции.

Обращаю внимание: механизм еже-
годного увеличения пенсий должен быть 
заложен в законопроект по изменениям в 
пенсионной системе. Это нужно сделать 
уже к его второму чтению в Государствен-
ной Думе.

Уважаемые друзья! Естественно, воз-
никает вопрос: рассматривало ли прави-
тельство какие-то другие варианты, другие 
резервы для обеспечения устойчивости 
пенсионной системы без повышения пен-
сионного возраста? Конечно, да. Конечно, 
рассматривало.

По моему поручению правительство 
вплоть до последнего времени проводило 
эту работу. Все возможные альтернатив-
ные сценарии были тщательно изучены и 
просчитаны. Оказалось, что, по сути, они 
ничего кардинально не решают. В лучшем 
случае просто латают дыры или, того хуже, 
несут разрушительные последствия для 
экономики страны в целом.

Ну посмотрите, вроде бы эффективная, 
кажущаяся справедливой мера — введение 
прогрессивной шкалы подоходного налога. 
По оценкам Минфина, применение повы-
шенной ставки налога (к примеру, в 20% 
к высоким доходам) может дать, и то не на-
верняка, порядка 75-120 миллиардов рублей 
в год. Этих средств в лучшем случае хватит 
на 6 дней, потому что ежедневная (я хочу 
это подчеркнуть), ежедневная потребность 
на выплаты пенсий в России составляет  
20 миллиардов рублей.

Другой вариант — продать часть гос-
собственности — например, как некоторые 
предлагают, все здания Пенсионного фонда, 
включая его региональные отделения. 
Конечно, согласен, они слишком размахну-
лись со своими апартаментами. Людей это 
раздражает. Я это также поддерживаю. По 
оценкам, общая стоимость этих объектов 
— 120 миллиардов рублей. Ну даже если 
мы все их продадим, а деньги направим на 
пенсии, сможем выплачивать их также по-
рядка 6 дней. Это тоже не выход.

Или — предлагается обложить допол-
нительными налогами нефтегазовые ком-
пании, топливно-энергетический комплекс. 
Могу вам сказать: всего этого, что мы таким 
образом сможем собрать, хватит, чтобы вы-
плачивать пенсии максимум пару месяцев.

Более того. Так мы поставим выплаты 
пенсий, всю пенсионную систему страны 
в крайне уязвимое положение, в зависи-
мость от перепада цен на мировых рынках 
углеводородов.

Может быть, активнее использовать 
средства резервных фондов, которые по-
полняются за счет доходов от нефти и газа? 
Да, можно какое-то время и это. А если 
завтра, как я уже сказал, цены на эти товары 
упадут, что вполне возможно и уже не раз 
было? Что тогда?

Резервы будут исчерпаны мгновенно, в 
течение нескольких месяцев. Жизнь людей, 
их пенсии, доходы на годы вперед не могут 
и не должны зависеть от цены на нефть, 
которая меняется каждый день.

Может быть, следует продолжить нара-
щивать финансирование Пенсионного фон-
да, за счет федерального бюджета покрывать 
его дефицит? Уже говорил, что для этого 
пока есть ресурсы, они действительно есть. 
Но посмотрите, какая здесь складывается 
картина в целом. 

В текущем году на эти цели мы выделяем 
из бюджета 3,3 триллиона рублей, из них 
1,8 триллиона рублей — непосредственно 
на обеспечение выплаты страховых пенсий. 
Если предположить, что мы хотим достичь 
поставленной цели — выйти на среднюю 
пенсию в 20 тысяч рублей, ничего при этом 
не меняя, то дефицит Пенсионного фонда 
увеличился бы в полтора раза — до 5 трил-
лионов рублей. Для сравнения: это больше, 
чем все расходы на национальную оборону 
и безопасность страны.

Выбрав такое решение, мы рано или 
поздно разрушим наши финансы, будем 
вынуждены залезать в долги или печатать 

ничем не обеспеченные деньги со всеми вы-
текающими последствиями — гиперинфля-
цией и ростом бедности. Не имея ресурсов, 
не сможем обеспечить надежную безопас-
ность страны, не сможем решать самые 
насущные задачи, развивать образование 
и здравоохранение, поддерживать семьи с 
детьми, строить дороги и инфраструктуру, 
повышать качество жизни людей. Будем об-
речены на экономическое, технологическое 
отставание от других государств.

Поэтому наше бездействие сейчас или 
принятие временных, косметических мер 
было бы безответственно и нечестно по 
отношению и к стране, и к нашим детям.

Повторю: на протяжении многих лет 
я очень осторожно, а подчас даже с недо-
верием относился к любым предложениям 
по изменению пенсионной системы, порой 
весьма резко реагировал на эти предло-
жения. Однако тенденции, сложившиеся 
сейчас в сфере демографического развития 
и на рынке труда, объективный анализ ситу-
ации показывают, что тянуть дальше нельзя.

Но наши решения должны быть спра-
ведливыми, взвешенными, обязательно 
учитывающими интересы людей. В этой 
связи предлагаю ряд мер, которые позво-
лят максимально смягчить принимаемые 
решения.

Первое. В проекте закона предлагается 
увеличить пенсионный возраст женщин на 
8 лет — до 63 лет, тогда как для мужчин 
он повышается на 5 лет. Но так не пойдет, 
конечно. Это неправильно, и в нашей стране 
отношение к женщинам особое, бережное. 
Мы понимаем, что они не только трудятся 
по основному месту работы — на них, как 
правило, весь дом, заботы о семье, воспита-
нии детей, хлопоты о внуках. Пенсионный 
возраст для женщин не должен повышаться 
больше, чем для мужчин. Поэтому считаю 
необходимым уменьшить предлагаемое 
законопроектом повышение пенсионного 
возраста для женщин с 8 до 5 лет.

Далее. Мы должны предусмотреть право 
досрочного выхода на пенсию для многодет-
ных матерей, то есть если у женщины трое 
детей, то она сможет выйти на пенсию на 
три года раньше срока. Если четверо детей 
— на четыре года раньше. А для женщин, 
у которых пять и более детей, все должно 
остаться как сейчас — они смогут выходить 
на пенсию в 50 лет.

Второе. Как уже говорилось, пенсион-
ный возраст предполагается повышать по-
степенно, чтобы люди могли адаптироваться 
к новой жизненной ситуации, выстроить 
свои планы. Но хорошо понимаю, что 
сложнее всего придется тем, кто первым 
столкнется с повышением пенсионного 
возраста, уже совсем скоро. И мы должны 
это учитывать. В этой связи предлагаю для 
граждан, которым предстояло выходить 
на пенсию по старому законодательству в 
ближайшие два года, установить особую 
льготу — право оформить пенсию на 6 ме-
сяцев раньше нового пенсионного возраста.

Ну, для примера, человек, который по 
новому пенсионному возрасту должен бу-
дет уходить на пенсию в январе 2020 года, 
сможет сделать это уже в июле 2019 года. То 
есть повторю: на 6 месяцев раньше.

Третье. Что заботит и, я даже сказал 
бы, пугает людей предпенсионного возрас-
та? Они опасаются столкнуться с риском 
потери работы, с тем, что могут остаться и 
без пенсии, и без зарплаты. Ведь после 50 
работу действительно сложно найти.

В этой связи мы должны предусмотреть 
дополнительные гарантии, которые защи-
тят интересы граждан старших возрастов 
на рынке труда. Поэтому на переходный 
период предлагаю считать предпенсионным 
возрастом пять лет до наступления срока 
выхода на пенсию. Повторю: здесь нужен 
целый пакет мер.

Так, считаю необходимым установить 
для работодателей административную и 
даже уголовную ответственность за уволь-
нение работников предпенсионного воз-
раста, а также за отказ в приеме на работу 
граждан по причине их возраста. Соответ-
ствующие изменения в законодательство 
нужно внести одновременно с принятием 
законопроекта о повышении пенсионного 
возраста.

Естественно, было бы неправильно и 
несправедливо руководствоваться здесь 
только административными мерами, по-
этому поручаю правительству предложить 
реальные стимулы для бизнеса, чтобы рабо-
тодатели были заинтересованы принимать и 
сохранять на работе граждан предпенсион-
ного возраста.

Что здесь хотел бы добавить?
Люди старших возрастов, как правило, 

обладают хорошим профессиональным 
опытом. Это, как правило, надежные, дисци-
плинированные сотрудники. Они способны 
принести большую пользу своим предпри-
ятиям и компаниям. При этом важно, чтобы 
они так же, как и более молодые работники, 
при желании могли бы пройти необходимое 
переобучение, получить новые навыки, по-
высить свою квалификацию. В этой связи 
поручаю правительству утвердить для граж-

дан предпенсионного возраста специальную 
программу по повышению квалификации.

Она должна заработать как можно 
раньше и финансироваться из федерального 
бюджета. А если человек предпенсионного 
возраста решил уволиться сам, добровольно, 
и пока не нашел новой работы, то и в этом 
случае мы должны укрепить его социальные 
гарантии. 

В этой связи предлагается увеличить 
максимальный размер пособия по безрабо-
тице для граждан предпенсионного возраста 
более чем в два раза — с 4900 рублей, как 
сейчас, до 11 280 рублей с 1 января 2019 
года. И установить период такой выплаты 
в один год.

И наконец, необходимо также закре-
пить обязанность работодателя ежегодно 
предоставлять работникам предпенсионного 
возраста два дня на бесплатную диспансери-
зацию с сохранением зарплаты.

Четвертое. При проведении изменений 
нельзя действовать по шаблону — что 
называется, просто «чохом». Мы должны 
учесть — учесть особые условия жизни и 
труда людей. Мы уже предусмотрели со-
хранение льгот для шахтеров, работников 
горячих цехов, химических производств, 
чернобыльцев, ряда других категорий. 
Считаю, что нужно сохранить действующие 
условия назначения пенсий и для коренных 
малочисленных народов Севера.

Мы должны поддержать и жителей села. 
Уже неоднократно обсуждалось и даже 
принималось решение о необходимости 
25%-ной надбавки к фиксированной вы-
плате страховой пенсии для неработающих 
пенсионеров, живущих на селе, у которых 
не менее 30 лет стажа в сельском хозяйстве. 
Но вступление этого решения в силу откла-
дывалось. Предлагаю начать эти выплаты 
уже с 1 января 2019 года.

Пятое. Считаю, что у тех, кто начал рано 
работать, должна быть возможность выйти 
на пенсию не только по возрасту, но и с 
учетом заработанного стажа. Сейчас в за-
конопроекте устанавливается, что стаж, да-
ющий право на досрочный выход на пенсию, 
составляет 40 лет для женщин и 45 лет для 
мужчин. Предлагаю на три года уменьшить 
стаж, дающий право на досрочный выход 
на пенсию: для женщин — до 37 лет, а для 
мужчин — до 42.

Шестое. Считаю принципиальным сохра-
нить на переходный период до завершения 
преобразований в пенсионной системе 
все федеральные льготы, действующие на  
31 декабря 2018 года. Я имею в виду льготы 
по налогам на недвижимость и землю. Да, 
эти льготы у нас традиционно предостав-
ляются только с выходом на пенсию, но в 
данном случае, когда в пенсионной системе 
предстоят изменения, а люди рассчитывали 
на эти льготы, мы обязаны сделать для них 
исключение — предоставлять льготы не в 
связи с выходом на пенсию, а при достиже-
нии соответствующего возраста. То есть, как 
и прежде, льготами смогут воспользоваться 
женщины при достижении 55 лет и мужчи-
ны с 60 лет.

Таким образом, еще до выхода на пенсию 
они уже не будут платить налог за свой дом, 
квартиру, садовый участок.

Знаю, что представители партии «Еди-
ная Россия» в региональных законодатель-
ных собраниях и руководители субъектов 
Федерации выступали с инициативами 
сохранить и все действующие региональ-
ные льготы. Это очень важные для людей 
вещи — такие, как бесплатный проезд на 
общественном транспорте, льготы по ЖКХ, 
при капитальном ремонте и газификации, 
льготы на приобретение лекарств и ряд 
других. Поддерживаю, безусловно, этот 
подход и рассчитываю, что все необходимые 
решения будут приняты в регионах еще до 
вступления в силу нового закона о пенсион-
ном обеспечении.

Дорогие друзья! Как известно, многие 
эксперты и сейчас считают, что мы слишком 
затянули с решением вопросов, которые об-
суждаются сегодня. Я так не думаю — про-
сто мы не были раньше к этому готовы. Но 
откладывать дальше действительно нельзя. 
Это было бы безответственно и может при-
вести к тяжелым последствиям в экономике 
и социальной сфере, самым негативным 
образом сказаться на судьбах миллионов 
людей, потому что (сейчас это уже ясно) 
государству рано или поздно все равно 
придется это сделать. Но чем позже, тем 
жестче будут эти решения — без всякого 
переходного периода, без сохранения целого 
ряда льгот и тех смягчающих механизмов, 
которые мы можем использовать сегодня.  
В долгосрочной перспективе, если мы сейчас 
проявим нерешительность, это может по-
ставить под угрозу стабильность общества, 
а значит — и безопасность страны.

Мы должны развиваться, должны пре-
одолеть бедность, обеспечить достойную 
жизнь для людей старшего поколения — и 
сегодняшних, и будущих пенсионеров. 
Предложения, о которых я сегодня говорил, 
будут оформлены в качестве поправок и в 
кратчайшие сроки внесены в Государствен-
ную Думу.

Дорогие друзья! Я предельно объектив-
но, подробно и абсолютно искренне доложил 
вам о сегодняшнем состоянии и предложе-
ниях по устойчивому развитию пенсионной 
системы в нашей стране. Еще раз подчеркну: 
нам предстоит принять трудное, непростое, 
но необходимое решение. Прошу вас отне-
стись к этому с пониманием.

Обращение Президента РФ В. Путина  
по пенсионной реформе 29 августа 2018 года
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